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Protokoll der 34. Mitgliederversammlung 

Freitag, 21. Februar 2025, 14.00 Uhr, 
grosser Saal Zentrum Teufmatt, Adligenswil 

 
 
Vorstand: 

Franz Mazenauer, Präsident; Beatrice Imhof, Vizepräsidentin; Gisela Caronni, Mittagstisch; 
Ursula Egger, Aktuarin; Dorothea Harnisch, Website; Marlies Keist, Mitglieder; Albert Koch, 
Jahresprogrammheft; Renata Nanzer, Finanzen; Jutta Schubert, Konzerte 
 
Traktanden: 

1 Begrüssung 

2 Wahl der Stimmenzähler/-innen 

3 Protokoll der 33. Mitgliederversammlung vom 2. Februar 2024 

4 Mitgliedermutationen 

5 Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2024 

6 Finanzen 

6.1 Bilanz und Erfolgsrechnung 

6.2 Bericht der Kontrollstelle 

6.3 Budget 2025 / Mitgliederbeitrag 2025 

7 Wahlen  

8 Jahresprogramm 2025 

9 Ehrungen 

10 Anträge von Mitgliedern 

11 Varia 

 
1 Begrüssung 

Der Präsident Franz Mazenauer begrüsst alle anwesenden Mitglieder und Gäste und bedankt 
sich für das sehr zahlreiche Erscheinen. Regula Balmer darf ihren Kurs Rhythmik 60+ vorstellen 
und die Anwesenden zu einem kurzen Mitmachen auffordern. Abschliessend erklingen zwei 
Klavierstücke von Jaques Ibert. 
 
Namentlich begrüsst werden: 
Unsere Ehrenmitglieder Hans Meier, Uschi und Heini Oswald, Seppi Schriber sowie Franz Amrein 
 
Unsere Gäste: 
Markus Burri, röm.kath. Pfarrei Adigenswil 
Monica Fehr, Besuchs- und Begleitdienst Adligenswil  
Markus Gabriel, Gemeindepräsident 
Milena Mischol, Vertreterin AGZ 
Barbara Steiner, Pfarrerin, Evang.-ref. Pfarramt Adligenswil 
Nicole Winkler, Geschäftsführerin AGZ 

file:///C:/Users/josep/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/52Y3ETWV/3a%20kopfzeile


Aktives Alter Adligenswil 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 

 

 
Entschuldigen lassen sich nebst verschiedenen Vereinsmitgliedern:  
Ferdinand Huber, Monika Koller, Thomas Zimmermann 
 
Die Mitgliederversammlung wird eröffnet. Gemäss Statuten Art.10. ist die Einladung mit 
Traktandenliste rechtzeitig versandt worden. 
 
 
2 Wahl der Stimmenzähler/-innen 

Als Stimmenzähler werden vorgeschlagen: Richard Beeler, Hildegard Furrer, Bruno Weingartner. 
Sie werden einstimmig gewählt.  

Anwesend: 234 stimmberechtigte Mitglieder inkl. Neumitglieder (einfaches Mehr 118) 
 Auf die Zirkulation einer Teilnehmerliste wird erneut verzichtet. 

 

3 Protokoll der 33. Mitgliederversammlung vom 2. Februar 2024 

Gemäss Statuten war das Protokoll innert 30 Tagen nach der Mitgliederversammlung während 
40 Tagen auf der 3a-Website einsehbar. Es sind keine Anmerkungen dazu eingegangen. Das 
Protokoll gilt somit als genehmigt. 
 
 
4 Mitgliedermutationen 

Der Mitgliederbestand beträgt 468 Personen. Das sind ca. 30% der ü65-Einwohner von 
Adligenswil. 

Alle 17 Neumitglieder werden namentlich vorgestellt und mit einem grossen Applaus herzlich 
willkommen geheissen. Sie sind stimmberechtigt. 

Wir gedenken während einer Schweigeminute den 7 verstorbenen Mitgliedern. 

 
5 Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2024 
 
Der 34. Jahresbericht ist im Jahresprogramm 2025 auf den Seiten 46 bis 53 abgedruckt. Der 
Präsident geht nicht nochmals auf die einzelnen Punkte ein. Er verweist lediglich auf die Vielfalt 
unseres Angebots.  
 
Mittagstisch 
Insgesamt 20 Teammitglieder kümmerten sich jeweils mittwochs um den Mittagstisch, der 
mittlerweile an seine räumlichen Kapazitätsgrenzen stösst. An 34 Anlässen wurden 1'380 
Teilnehmende kulinarisch verwöhnt. Das Team und die Mittagstischstammgäste wurden mit 
einem Ausflug nach Sumiswald belohnt. 
 
Wanderungen 
8 Wanderleiter planten und führten von Januar bis November total 7 Halbtages- und 13 
Tageswanderungen durch. 
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Der Seniorenstamm, welcher jeden 1. Montag im Monat im Restaurant Riedbach stattfindet, ist 
äusserst beliebt. Der zum zweiten Mal durchgeführte Seniorenstamm-Neujahrsapéro war mit 90 
Teilnehmenden ein grosser Erfolg.  
 
Auch durch unsere Besichtigungen, Vorträge, Ausflüge, Konzertveranstaltungen, Pétanque, Qi 
Gong und die beiden WhatsApp-Gruppen «Jassen» und «Spielen»  konnten wir eine grosse 
Anzahl Mitglieder ansprechen.  
 
Dank 

Der Präsident spricht allen 37 Freiwilligen, sei es im Vorstand – dem Motor des Vereins -, im 
Mittagstisch- und Wanderleiterteam sowie den WhatsApp-Gruppen-Betreuenden seinen 
herzlichen Dank für das grosse Engagement aus.  
 
Das Wort für die Genehmigung des Jahresberichtes 2024 wird an die Vizepräsidentin Beatrice 
Imhof übergeben. Sie bedankt sich beim Präsidenten für den Jahresbericht und lässt darüber 
abstimmen. Er wird einstimmig mit grossem Applaus angenommen. 
 
 
6 Jahresrechnung 2024 

Renata Nanzer kann erneut eine erfreuliche Jahresrechnung präsentieren.  
 
6.1. Bilanz und Erfolgsrechnung 2024 
 
Renata Nanzer erklärt die wichtigsten Positionen: 
 
Vereinsvermögen        Fr. 72'775.69 
Ertrag    Fr. 43'862.30 
Aufwand   Fr. 42'687.39 
Gewinn   Fr    1'174.91 
 
Es gibt keine Fragen zur Rechnung. 
 
6.2. Bericht der Kontrollstelle 

Franz Buholzer (Revisor) erläutert den Bericht der Kontrollstelle mit anschliessender 
Genehmigung der Jahresrechnung 2024. 

Die Jahresrechnung 2024 wird einstimmig angenommen. Dem Vorstand wird Décharge erteilt. 
 
 
6.3. Budget 2025  

 

Der Verein steht auf soliden finanziellen Beinen und deshalb wird die Strategie der kontrollierten 
Vermögensminderung beibehalten. Der Vorstand empfiehlt, den Mitgliederbeitrag von Fr. 25.00 
beizubehalten. Das Budget weist einen Fehlbetrag von Fr. 2'530.00 aus. 
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Budgetzahlen 2025 zusammengefasst: 

Ertrag    Fr. 44'720.00 
Aufwand   Fr. 47'250.00 
Fehlbetrag 31.12.25  Fr.   2'530.00 
Vereinsvermögen 31.12.25 Fr. 70'245.69 
 
Das Budget sowie der Vereinsbeitrag werden einstimmig angenommen. Der Präsident dankt für 
das Vertrauen in die Philosophie des Vorstandes und spricht der Kassierin Renata Nanzer sowie 
den Revisoren Franz Buholzer und Marlis Weingartner für ihre Arbeit einen herzlichen Dank aus.  
 
 
7 Wahlen 

Beatrice Imhof hat nach 7 Jahren, davon 5 Jahre als umsichtige Vizepräsidentin, den Rücktritt 
aus dem Vorstand eingereicht. Sie hat sich während ihrer Amtszeit mit viel Herzblut für den 
Verein eingesetzt und zeichnete sich zudem in all den Jahren verantwortlich für die kreativen 
Tischdekorationen an den Mitgliederversammlungen. Auch Gisela Caronni hat nach 7 Jahren 
den Rücktritt eingereicht. Sie amtete als Bindeglied zwischen dem Mittagstisch und dem 
Vorstand. Sie bleibt als Stütze des Mittagstisch-Teams sowie als Pétanque-Mitverantwortliche 
mit viel Herzblut weiterhin im Amt. Beide werden mit grossem Applaus verabschiedet. 

Als neue Vorstandsmitglieder stellen sich Lisbeth Pfister-Huwiler und Toni Arnold zur Verfügung. 
Lisbeth Pfister-Huwiler vertritt den Vorstand in der Kommission für Gesellschaftsfragen und 
unterstützt den Vorstand im Bereich «Anlässe». Toni Arnold stellt die Verbindung zwischen dem 
Mittagstisch und dem Vorstand sicher. Beide werden einstimmig und mit grossem Applaus 
gewählt. 

 
8 Jahresprogramm 2025 
 
Der Präsident weist auf die Broschüre 2025 hin, welche erneut eine grosse Vielfalt an 
Veranstaltungen beinhaltet: Mittagstisch, Wanderungen, Tagesausflüge, Exkursionen, Vorträge, 
Lernen und Spielen. Sämtliche Aktivitäten sind mit dem genehmigten Budget 2025 finanzierbar. 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 
 
 
9 Ehrungen & Applaus 
 
Der Präsident verdankt folgende ausserordentliche Leistungen und übergibt entsprechende 
Geschenke sowie Willkommenspräsente an die neuen Verantwortlichen: 
 
Beatrice Imhof für 7 Jahre Vorstandsarbeit 
Gisela Caronni für 7 Jahre Vorstandsarbeit 
Lisbeth Pfister-Huwiler als neues Vorstandsmitglied 
Toni Arnold als neues Vorstandsmitglied 
Dorothea Harnisch für den unermüdlichen Einsatz im Bereich Website/Berichte/Fotos 
Den austretenden Mittagstisch-Mitarbeitenden Rösli Bättig (10 Jahre), Hartmut Harnisch (10 
Jahre) und Monika Degen (8 Jahre) 
Marlis Weingartner und Franz Buholzer für die Revision 
 

file:///C:/Users/josep/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/52Y3ETWV/3a%20kopfzeile


Aktives Alter Adligenswil 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 

 

 
Gleichzeitig dankt er Ursula Egger und Martha Hofstetter für die Saal-Organisation und ihrem 
Team für den fachkundigen Service, Lydia Kriewall für den schmackhaften Imbiss (Schinken im 
Brotteig oder Gschwelti mit Chäs), Beatrice Imhof für die farbenfrohe Tischdekoration, dem 
Vorstand und dem Hausdienst für das Einrichten des Saals. 
 
Ein herzlicher Applaus schliesst die Ehrungen und den Dank ab. 
 

10  Anträge von Mitgliedern 

 
Gemäss Einladung können bis 10 Tage vor der Mitgliederversammlung Anträge eingereicht  
werden. Folgender Antrag ist am 15. Januar 2025 eingereicht worden: 
«Der Vorstand wird beauftragt, dem Gemeinderat ein schriftliches Gesuch für die Installation 
einer Höranlage im grossen Mehrzwecksaal Teufmatt einzureichen. Begründung: Gemäss 
Behindertengleichstellungsgesetz gilt seit dem 1.1.2004 für Neubauten von Mehrzweckräumen, 
etc. der Einbau von Höranlagen als obligatorisch. Bei älteren Räumen gilt eine 
Nachrüstungspflicht». 
Der Vorstand unterstützt den Antrag einstimmig. 
Die Mitglieder unterstützen den Antrag «Installation einer Höranlage im Zentrum Teufmatt» 
grossmehrheitlich mit nur einer Gegenstimme. Der Vorstand wird beauftragt, dem Gemeinderat 
ein schriftliches Gesuch für die zeitnahe Installation einzureichen. 
 
 
11  Varia 
 
Der Präsident weist auf die Veranstaltungen der kommenden 3 Monate hin und bittet darum, 
bereits das Datum der Mitgliederversammlung vom Freitag, 6. Februar 2026 im Kalender zu 
notieren. 
Es gibt keine weiteren Voten zur Mitgliederversammlung. 
Die Versammlung ist um 15.20 Uhr beendet. 
 
 
Gemeinde Adligenswil 
 
Markus Gabriel, Gemeindepräsident, richtet ein sehr ansprechendes Grusswort an die 
Versammlung und spricht dem Verein Anerkennung, grosses Lob und Gratulation aus. Er dankt 
für die Arbeit, die vom AAA für Seniorinnen und Senioren geleistet wird. Sie mache Adligenswil 
wärmer und fröhlicher. Ein Dank gebührt auch der Flexibilität beim Verschieben des 
Mittagstischs von Donnerstag auf Mittwoch. Und zu guter Letzt bestätigt er, dass Offerten für 
eine Höranlage bereits vorliegen und unser Antrag zeitnah umgesetzt werde. 
 
Adligenswil, 24. Februar 2025 
 
 
Für das Protokoll:  
Ursula Egger 
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